

de Cartagena.

DIARIO DE LA NOCHE

NUM. 7347

MIÉRCOLES

MIÉRCOLES

10 MARZO 1886

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. — En la edición no se repite de los anuncios, folletos y comunicados, conserva el derecho de no publicar el que recibe, salvo el caso de obligación legal. — No se devuelven los originales.

Administración y redacción en la calle de San Mateo, número 24. ADMINISTRACIÓN MAYOR, 24.

forman comités de vigilancia y defenderse contra la revolución

El conde de Hoyos, embajador de Austria, ha presentado al célebre músico Mr. Greyy.

Liszt llevaba al cuello el cordón de la Legión de Honor, que le concedió Napoleón III, y en el lado izquierdo brillaban sobre su sotana varias placas.

Mr. Greyy le recibió con gran cordialidad; fué muy interesante la entrevista entre los dos ancianos, que han llegado cada cual á la cumbre de su carrera, y que se conservan en la plenitud de sus fuerzas y de sus facultades.

Han conocido á Luis XVIII, á Carlos X y á Luis Felipe, á Napoleón I y á Napoleón III, es decir, tres reyes, dos emperadores y además dos repúblicas.

Hablaron mucho y alegremente los dos ancianos, quedando encantados el uno del otro.

— Es muy buena persona este Mr. Greyy, decía Liszt á su embajador.

— Hacía mucho tiempo que no pasaba un rato tan agradable como el que hoy me ha proporcionado la visita de Liszt, usará por la noche á sus intimos el presidente.

Liszt no abandona, ni para ir al teatro, su traje de sacerdote; cuando se presentó en la ópera en un palco, al lado del que ocupaba Verdi, recibió una entusiasta ovación.

LA CUESTIÓN DE ORIENTE.

El *Daily News* publica un despacho de Constantinopla diciendo que Grecia ha notificado que declara la guerra á Turquía dentro de diez días si no obtiene completa satisfacción.

Un telegrama de la Canea (Creta) da cuenta de que el almirante de la escuadra rusa que está anclada en dicho puerto ha anunciado á los jefes de las demás fuerzas navales extranjeras que inmediatamente se hacia á la vela con rumbo á Smirna.

Ha llamado mucho la atención este hecho, del cual se deduce que Rusia capta á la demostración naval colectiva delante de las costas de Grecia.

LA BOLSA DE PARÍS Y OTRAS NOTICIAS.

Las complicaciones de Oriente, las dificultades que según dicen los periódicos han surgido en la cuestión de la frontera del Afganistan y la agitación socialista, han influido en la Bolsa, hasta el punto de que el 3 por 100 francés ha bajado rápidamente á 75 centimos. Los valores españoles han experimentado también un descenso de 20 centimos.

Ayer se ha reunido en París, la comisión de presupuestos de la Cámara de diputados con asistencia del

ministro de Hacienda, con objeto de tomar un acuerdo definitivo sobre el empréstito.

De los 23 individuos que componen dicha comisión, hay 20 que se muestran dispuestos á una inteligencia con el ministro acerca de dicho asunto.

Dejéramen detenido de la situación de la Hacienda francesa, resulta que los diversos descubiertos de que se compone la Deuda flotante, ascienden á dos mil millones de francos, y no á mil millones y medio como se suponía.

En el Senado continúa esta tarde el debate relativo al proyecto de ley sobre enseñanza primaria.

El ministro de Comercio presenta esta semana en la Cámara de diputados el proyecto relativo á la Exposición internacional de 1889.

DOS COMETAS.

Referentes á los cometas que han de verse en el año corriente de 1886, parecemos muy curiosas las noticias que comunica D. Augusto Arce, del Observatorio Astronómico de Madrid.

En la actualidad—dice—hay dos cometas en el cielo, sólo visibles con instrumentos poderosos. Uno de ellos ha sido descubierto por Bernard y el otro por Fabry. Encuéstranse respectivamente en las constelaciones de Aries y de Andromeda, y ambos se dirigen á la de Perseo.

Por los datos reunidos, puede darse por muy probable, casi por seguro, que desde mediados de Abril ó principios de Mayo, podremos vernos un hermoso espectáculo de dos cometas muy brillantes, muy próximos uno á otro y visibles á la noche, puesto que serán en el tiempo.

Es de advertir, por si acaso, que esta doble aparición de cometas es casi segura, pero no ofrece la seguridad fatal de otros fenómenos astronómicos.

CONSEJO DE MINISTROS.

Del «Imparcial».

«A juzgar por la nota oficiosa facilitada á la prensa, el celebrado ayer tarde bajo la presidencia del Sr. Sagasta fué esencialmente administrativo.»

El señor ministro de Fomento llevó al Consejo varios proyectos importantes, entre ellos uno referente á la creación de cátedras de comercio en conformidad con las de otros países que indistintamente han adoptado.

Fueron igualmente aprobados un decreto creando diferentes cuerpos el cuerpo de intendentes, y otro para la creación de un ministerio de la agricultura y fomento.

LA REVOLUCIÓN

Las noticias que hoy por telégrafo, son cada vez más

Durante la noche del 28 los socialistas han incendiado las grandes bricas de cristalería de Baudoux. La ciudad estaba protegida por la guardia cívica y cerca había tropas apostadas. Pero estas fuerzas fueron insuficientes para detener el ímpetu de las masas de amotinados. Tres de estos han sido muertos en las refriegas parciales que han ocurrido.

En Charleroi la situación se va calmando algo.

Sin embargo, esta noche pasada se han repetido actos de incendiario, de saqueo y de violencia. Pero eran casos aislados.

La atención pública está fija en la región de Mons, donde los sufrimientos de los mineros son de antiguo muy vivos.

La población minera es allí formidable, y en alguna parte en la revolución social, son de temer violencias mayores que cuantas se han consumado hasta ahora.

Los mineros están bastante agitados.

Telegramas que acaban de llegar anuncian que los trabajadores de las minas de carbón del Plenn han iniciado ya la huelga é invitan á los demás de la cuenca huilera de Mons á que sigan su ejemplo.

La inquietud que reina en Bruselas y la expectación que hay con motivo de estas noticias son intensísimas.

Un telegrama recibido á última hora, da cuenta de que las huelgas han estallado en Mons y sus alrededores y se extienden rápidamente por todas las minas. El movimiento es general en la región.

Los operarios de las canchales de Tournai y de las fábricas de hilados de Verviers se han alzado también, tomado parte en la revolución.

En el Borinage, es decir, en la cuenca minera de Mons, han ocurrido ya los primeros encuentros entre los huelguistas y la tropa, resultando muchos muertos y gran número de heridos.

La disposición de los huelguistas mineros es, sin embargo, bastante pacífica, pero se quejan de que la presencia de las tropas les provoca y les exaspera.

La población en masa está armando en todas partes para cooperar con el ejército en la defensa de la propiedad.

ciudadanos de Fleurus, armados con hoces y escopetas, han dirigido á los socialistas que pretendían saquear é incendiar la población.

El desconcierto es tan general, que mientras unas autoridades piden toda urgencia el envío de tropas sus distritos, otras, como el burgomaestre y el Consejo municipal de Wames, protestan contra la intervención militar diciendo que irrita á los huelguistas y que constituye el mayor peligro.

A cada paso ocurren conflictos entre las autoridades civiles y militares.

Dos de los principales jefes de movimiento socialista, llamados Koch Plingard y Fauvau, han sido presos en Marcinelle en el momento que predicaban la revolución social.

Están decretadas muchas otras prisiones.

En el distrito minero de Mons han sido detenidos dos obreros franceses y muchos agricultores que se han ido allí desde Charleroi para promover el levantamiento de los mineros.

Desde la mañana del 28 se queda establecido un gran campamento militar en Charleroi.

Columnas volantes han recorrido aquella comarca, durante todo el día, dando batidas á los amotinados.

En vista, sin embargo, de que la paz está restablecida en las cuencas de Lieja y de Charleroi, habiéndose trasladado á Mons el campamento.

Un telegrama de Bruselas da cuenta de que el pánico á en aumento en aquella ciudad.

Muchísimos comerciantes y particulares han mandado sus valores al extranjero.

Todo el mundo compra armas de fuego en previsión del levantamiento socialista que se presiente estallará en dicha población también.

Es extraordinario el número de familias ricas de provincias que se han refugiado en Bruselas.

Se espera en la Cámara de Representantes un animado debate sobre la situación.

LISZT EN PARÍS.

El célebre artista está siendo en estos momentos el héroe de la capital de Francia; su misa ejecutada en la Iglesia de S. Eustaquio, ha obtenido un gran éxito, causando una viva impresión en los que no la habían oído y en los que la volvían á escuchar después de cuarenta años.